
Protokoll Jahresmitgliederversammlung
Mittwoch, 6. März 2024, um 1830 Uhr im Hotel am Stadtpark,

Europaplatz 3, 34582 Borken – Raum Kurhessen

TOP 1 Begrüßung Anwesenheitsliste, Protokoll der MV vom 15.3.2023

Vorsitzender Dieter Werkmeister begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die 
Versammlung. Die Versammlung ist ordnungsgemäß eingeladen worden und 
beschlussfähig. Es gibt keine Fragen zum Protokoll.
24 Mitglieder sind anwesend. (Anwesenheitsliste: s. Anlage)

Es sind keine Anträge oder Änderungswünsche zur Tagesordnung eingegangen. Auf 
Nachfrage werden keine Anträge oder Wünsche zur TO gestellt.

Somit ist die Tagesordnung angenommen. 
Gerlinde verliest das Protokoll der letzten JMV vom 6.3.2023. Es gibt keine Fragen dazu. 

TOP 2 Jahresbericht  des Vorstandes - Vorschau auf 2024; 
anschl. Diskussion

Dieter Werkmeister informiert über die Aktivitäten des Vereins im vergangenen Jahr und 
über die Planungen für dieses Jahr 2024 (siehe Anlage zum Protokoll).

Er berichtet über den Besuch unserer polnischen Freunde vom 15. bis 18.6.2023 und 
über den zweiten Höhepunkt in 2023, die Bürgerreise nach Stettin, Landkreis Pila und 
Bydgoszcz vom 17. bis 24.9.2023. Sein besonderer Dank richtet sich an Ewa, Andreas, 
Gabi, Miro und den Vorstand unseres Partnerschaftsvereins für die Mitorganisation der 
Reise. Ebenfalls dankt er dem Schwalm-Eder-Kreis (SEK) und namentlich den 
Anwesenden Landrat Winfried Becker und EKB Jürgen Kaufmann sowie der Hessischen 
Staatskanzlei für die großzügige finanzielle Förderung.

Er erwähnt noch weitere Besuche und Begegnungen im Rahmen der deutsch-polnischen 
Partnerschaften:

· Besuch der Landwirtschaftsschüler aus Brzostowo im SEK im Juni 2023
· Besuch der Jugendfeuerwehr Jesberg in Wysoka im August 2023
· Besuch des Schützenvereins aus Wysoka in Jesberg (Elnrode-Strang) 

im November 2023
· Besuch von 12 Personen aus Lobzenica, anl. 800 Jahre Schrecksbach vom 29.6. bis 

2.7.2023. Bei dieser Gelegenheit wurde der Partnerschaftsplatz in Schrecksbach 
offiziell eingeweiht.

Eine Gruppe der Jugendfeuerwehr Melsungen war im Sommer auf Einladung der 
Kreisverwaltung Pila einige Tage in Powiat Piski. Darunter waren auch Feuerwehrkameraden 
aus Körle und Guxhagen.

Deutsch-Polnischer Partnerschaftsverein 
Landkreis Schwalm-Eder u. Powiat Pilski e.V.
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Stand der Partnerschaftsanbahnungen Guxhagen – Wyrzysk und Körle - Miasteczko 
Krajenskie (siehe Jahresbericht)
Vors. Dieter Werkmeister informiert über den Stand der Entwicklungen. 
LR Becker  dankt Dieter für die Anbahnung der Partnerschaft mit Guxhagen und Körle, die 
nicht einfach war. Es ist ein Riesenerfolg, dass zwei weitere Gemeinden aus dem SEK eine 
Partnerschaft mit einer Gemeinde im LK Pila eingehen wollen. Auch die Feuerwehr 
Melsungen habe Interesse an einer Partnerschaft. 
Der LR berichtet weiter, dass am Samstag, 16.3.2024, drei Personen der Kreisregierung im 
LK Pila zum Festakt „50 Jahre SEK“ eingeladen sind und auch teilnehmen werden.  

Vorschau 2024

In diesem Jahr bestehen unsere Partnerschaftsvereine im SEK und im Landkreis Pila 10 
Jahre. Vom 16.bis 21.7.2024 sind Jugendliche der Jugendfeuerwehr Wysoka in Jesberg. 
Am Freitag, 19. Juli, ist ein gemeinsamer Grillabend geplant, zu dem alle Mitglieder unseres 
Vereins und unser Partnerverein aus dem LK Pila eingeladen werden. 

Geplant ist auch ein Besuch der Hauswirtschaftsschüler aus Brzostowo Ende Sept./Anfang 
Okt. 2024 und die Teilnahme von Jugendlichen aus Wysoka und Wyrzysk am Feriencamp in 
Dahme.

Andreas Köthe hat vor kurzem angeregt, wie unser Verein in der Öffentlichkeit stärker 
sichtbar werden kann und dazu einige Kulturveranstaltungen mit polnischen Musikern, 
Künstlern und Autoren vorgeschlagen. Dazu wurde eine Arbeitsgruppe gebildet.

Unser Verein hat zur Zeit 52 Mitglieder.

Es gibt keine weiteren Fragen zu dem Bericht..

TOP 3 Bericht des Kassenwarts

Klaus Rehs informiert über die Einnahmen und die Ausgaben des vergangenen Jahres.
(Kassenbericht: siehe Anlage)
Dieter dankt Klaus für seine Arbeit und Klaus dankt dem Vorsitzenden und dem gesamten 
Vorstand für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit.
Es gibt keine Fragen zum Kassenbericht. 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer

Karl-Heinz Vaupel und Klaus Schrumpf haben die Kasse geprüft. Sie stellen fest, dass der 
Kassierer die Einnahmen und Ausgaben erläutert und fehlerfrei aufgestellt hat.
Die Kassengeschäfte sind sehr übersichtlich und korrekt geführt worden, alle Belege sind 
vorhanden. Es gibt keine Fragen zum Bericht des Kassenprüfers. 

TOP 5 Diskussion und Entlastung des Vorstandes

Klaus Schrumpf schlägt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes vor.
Bei Enthaltung der Betroffenen wird dem Vorstand einstimmig Entlastung erteilt. 
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TOP 6 Neuwahl des gesamten Vorstandes

Der Vorsitzende erläutert die Wahlmodalitäten laut Satzung. Da sich alle Vorstandsmitglieder 
zur Wiederwahl bereit erklärt haben und es auf Nachfrage keine weiteren Bewerbungen gibt, 
wird eine offene Wahl des gesamten Vorstandes vorgeschlagen. Das wird auf Nachfrage von 
der Versammlung angenommen. 
Die Wahlleitung übernimmt Adolf Lux. 
Es folgt die einstimmige Wiederwahl des Vorstandes, bei Enthaltung der Betroffenen. Alle 
Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 

TOP 7 Neuwahl der nachrückenden Kassenprüfer/in des Kassenprüfers

Diese Wahl wird auf 2025 verschoben.
Karl-Heinz Vaupel und Ilona Schrumpf werden das Amt der Kassenprüfer noch 1 Jahr 
ausüben. Im nächsten Jahr müssen zwei neue Kassenprüfer/-innnen und eine 
Stellvertretung gewählt werden.

TOP 8 Anträge

Entfällt.

TOP 9 Verschiedenes

Dieter Werkmeister bittet um Vorschläge zur Gestaltung der 10-Jahresfeier in Jesberg 
am19.7.2024.
Sie soll gemeinsam mit den Jugendfeuerwehren aus Jesberg und Wysoka in Jesberg 
stattfinden. Hier können Gespräche und Aktivitäten mit den Jugendlichen und unseren 
polnischen Freunden stattfinden. Ewa und Andreas Köthe sind bereit, mit Mikado Sphinx 
aufzutreten. 

Mit dem Projekt „Sichtbar werden“ unseres Vereins möchten wir uns an 
Kulturveranstaltungen beteiligen. Andreas und Ewa Köthe  haben Kontakt zu „Dikanda“, 
einer der bekanntesten Musikgruppen aus Polen. Geplant ist, in 2025 ein Konzert in der 
Stadthalle Homberg in Zusammenarbeit mit dem Kulturring und dem SEK zu veranstalten.

Dieter ist im Gespräch mit dem Kino Burgtheater Treysa, damit dort der erfolgreiche 
polnische Film „Grüne Grenze“ gezeigt wird. Entsprechende Informationen wegen 
Termin/Zeit werden den Mitgliedern noch bekannt gegeben.

Adolf Lux berichtet über den Jugendaustausch der Landwirtschaftsschule. Im April 2023 
haben sich das erste Mal Schüler/innen auf eigene Initiative getroffen. 

Karl Großenbach informiert, dass Vorgespräche über den Besuch der 
Hauswirtschaftsschülerinnen aus  Brzostowo geführt wurden. Eine Antwort wird demnächst 
erwartet. Dann soll die offizielle Einladung des SEK für den Besuch Ende Sept./Anfang Okt. 
erfolgen. 

Dieter Gaus schlägt vor, für unsere Freunde aus dem LK Pila, bei Besuchen im SEK private 
Gästezimmer zur Verfügung zu stellen. 
Andreas Schultheis hat damit Erfahrungen, die sich in Schrecksbach bewährt haben.
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Andreas sagt zu, dass er  auch nach seinem Ausscheiden als Bürgermeister weiter in 
unserem Verein und der Partnerschaft mit Lobzenica mitarbeiten wird
Norbert Messirek berichtet, das auch in Jesberg Gäste aus Polen privat untergebracht 
wurden und auch beim Gegenbesuch in Wysoka wurde es so praktiziert.
Adolf Lux informiert, dass in Kerstenhausen auch größere Besuchergruppen aus Polen 
untergebracht werden können 

Dieter Gaus stellt fest, dass es immer wieder schwierig ist, sich mit den polnischen Freunden 
zu unterhalten. Vielleicht sollte man einen „Polnischen Stammtisch“ gründen. Er wird sich 
darum kümmern. 
Annelie Vaupel-Werkmeister macht den Vorschlag, auf der Homepage Vokabeln, kurze 
Sätze und Alltagsbegriffe zu veröffentlichen. Ewa will sich darum kümmern.

Der Vorsitzende schließt die Versammlung um 19:47 Uhr.

Homberg, den 8. März 2024

Gerlinde Grünwald, Schriftführerin Dieter Werkmeister, Vorsitzender


